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昨天下午，我市召开2023年全

市第一次乡镇（街道）党委书记工作

交流会，深入学习贯彻党的二十大

精神，认真落实全省深入实施“八八

战略”强力推进创新深化改革攻坚

开放提升工作例会暨全省综合考核

推进会部署要求，总结前阶段工作，

部署下阶段任务。

市委书记陈浩出席会议并讲

话。洪湖鹏、孙贤龙、李上葵、蔡旭

昶等市四套班子领导出席。会上，

吴兴区埭溪镇、德清县新安镇2位

党委书记作整改发言。长兴经济技

术开发区、湖州莫干山高新区、南浔

经济开发区、南太湖新区康山街道、

吴兴区妙西镇、安吉县天荒坪镇6

位党（工）委书记先后作交流发言；

长兴县夹浦镇、安吉县章村镇2位

党委书记作表态发言。经现场评价

打分，长兴经济技术开发区、湖州莫

干山高新区、安吉县天荒坪镇3个

单位获季度“实干争先‘奔跑者’”

奖，并上台领取奖杯。

陈浩指出，去年以来，全市上下

特别是各区县、各乡镇（街道）踊跃

投身“在湖州看见美丽中国”实干争

先主题实践，认真落实“闻风而动、

闻过则喜、闻鸡起舞、事不过夜”的

要求，赛马争先比出了实绩，全上跑

道跑出了状态，推动各项工作取得

显著成效。在肯定成绩的同时，我

们也要直面问题、补齐短板，坚持以

实绩论英雄，争先创优加快湖州高

质量发展。

陈浩强调，二季度是干事创业

的关键季、黄金季。要着力强化

“拼经济”举措，聚焦“2+8”重大平

台和八大新兴产业链，全力招引

“链主”“龙头”项目，厚植发展新动

能；持续提升走访帮扶企业的力

度、准度和深度，针对困难企业及

重点项目，以“专班+专员+专策”

服务推动产能释放；组织开展好

“在湖州看见美丽中国·民俗里的

湖州”等活动，持续引流，带热经

济。要着力探索“跨乡镇”运作，加

快推动跨乡镇全域土地综合整治，

积极探索跨乡镇组团式发展模式，

努力实现“生态共保、平台共建、资

源共享、产业共兴、品牌共塑、区域

共富、组织共强”。要着力深化“双

增收”攻坚，加快培育“一镇一业、

一村一品”，以产业兴推动村民富；

持续健全利益联结机制，以集体强

推动村民富；不断优化创新创业生

态，以人才聚推动村民富。要牢牢

守住生态环保和平安稳定两条底

线，坚持绿色发展不动摇，以“时时

放心不下”的责任感抓好安全生

产、防汛防台等工作，更好统筹发

展和安全。

陈浩强调，各区县党委要发挥

好抓乡促村作用，助力打造政治素

质好、工作能力强、作风过得硬、群

众信得过的乡镇（街道）领导班子，

确保各项决策部署落地见效。全市

各乡镇（街道）要认真贯彻“四季看

变化”这一工作理念，谋划打造各自

的标志性点位，做到“春看谋划、夏

看热潮、秋看攻坚、冬看蝶变”；要用

好扬长补短、重在补短这一路径方

法，强化“强村富民指数”结果应用，

精准施策，补齐短板，进一步掀起全

域比拼的热潮；要大兴调查研究这

一务实作风，按照“深、实、细、准、

效”的要求，主动往矛盾大、情况复

杂的地方去，解决实际困难，突出研

以致用，以高质量调查研究推动高

质量发展。

会上亮晒了经济创强、综合发

展、生态创优、服务保障4类乡镇

（街道、园区）1至3月份主要指标，

以及区县、市级有关部门“七张问题

清单”指标排名情况。

会议以视频形式召开，县领导

敖煜新、王波、陈健、陈亦平等在德

清分会场参加，县委副书记、政法委

书记，高新区党工委副书记、管委会

常务副主任王剑峰在市主会场作交

流发言。

一早，浙江宇辰智能装备有限公司总经理

戴永成便忙开了。企业投产不到60天，订单

就已经排到了9月。这段时间，戴永成既要忙

着把控生产节奏、产品质量，还要改造部分工

艺流程。一整个上午，戴永成穿梭于两幢厂房

内，一刻不停。

宇辰智能是一家致力于生产制造太阳能

单晶硅长晶、硅片镀膜、通讯光纤拉丝炉、人造

蓝宝石炉以及低温恒温器、加速器等光伏、半

导体、通讯、科研领域产品的企业。为了扩大

产能，企业从嘉兴搬出，在考察新址过程中，被

经开区（新市镇）良好的区位优势、齐备的生活

配套所吸引。

“当地政府为我们‘量身定制’了一套非常

成熟的落地方案，从接洽到签约只用了一周时

间。”戴永成说，这是一个双赢的结果。落地

后，经开区（新市镇）全程帮办，从前期审批到

进场施工，进度环环相扣、时间能快则快，切实

感受到当地打造营商环境最优区的决心。“目

前在手订单同比增长50%，今年我们计划完成

销售额3~4亿元。”戴永成直言，背后有支撑，

企业发展的信心自然更足了。

宇辰智能的快投产、快见效是经开区（新

市镇）提升服务质效，打造营商环境最优区的

一个缩影。为了提速项目建设，经开区（新市

镇）建立重大项目服务专班，从洽谈到上规及

后续运行，全过程服务。不仅如此，还打造、打

响经开区“跑小二”品牌，实现园区规上企业、

在建项目、重点规下企业驻企专员全覆盖。

眼下，宇辰智能、中奥电梯、金士顿科技、

新昱智能、承星科技、通纳精密等一大批新投

产企业正“破土而出”，成为拉动经开区（新市

镇）经济社会高质量发展的强劲动力。

“在手订单同比增长30%，工人都在加班加点干。”这些天，中奥电梯

有限公司总经理楼磊忙着奔走洽谈业务。采访中，他笑言：“企业在经开

区（新市镇）发展很放心。”每隔一周，专员都会入企服务，帮助企业解决

惠企政策信息掌握不全、申报不及时和在办理参保、招聘引才等方面遇

到的实际困难。

据悉，今年以来，经开区“跑小二”累计为各类企业解决难题100余

个，为企业和项目争取上级技改补助、外贸奖励、稳岗补贴等政策资金

2000余万元。

经开区（新市镇）相关负责人表示，接下来，将持续提升服务质量，实行

“提前介入、专班服务、全程代办”的闭环服务体系，通过现场办公、绿色通

道等方式全力跑出经开区项目双进加速度，持续打造营商环境最优区。

| 记者 倪忆雪
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| 记者 付露波

昨天上午，杭州亚运会湖州

赛区德清排球场馆第三次指挥

长会议召开。县人大常委会党

组书记、主任陈健，副县长符海

滨参加。

会上，各组负责人围绕测试赛

筹备情况、存在问题和下一步打算

分别进行了汇报，随后听取第二次

指挥长会议问题清单整改情况和

需协调事项，相关副指挥长作补充

交流。

陈健指出，当前，亚运排球

赛事筹办已进入冲刺攻坚的关

键阶段，要全面进入角色状态，

进一步统一思想，集中力量发挥

运行团队统筹协调的制度优势，

争分夺秒推动任务快办、问题快

解，强化宣传营造全民喜迎亚运

的浓厚氛围，确保办赛精彩、展

现风采。要全面做好测试赛筹

备，进一步在开展针对性的实战

演练、优化理顺场馆指挥体系、

强化沟通协调上下功夫，统一指

挥调度，明确目标任务，通过上

下协调、内外联动，做到查漏补

缺、补齐短板，切实提升赛事组

织、管理、保障能力，确保测试赛

圆满成功。要全面强化作风纪

律，充分发挥临时党总支部作用

强化党建统领，按照问题“清单

化、项目化、时间化”的要求建立

督办落实机制，提前做好赛事运

行的风险研判，确保赛事安全有

序推进。

杭州亚运会湖州赛区德清排球场馆
第三次指挥长会议召开

| 记者 陈姣

“五一”期间，我县旅游市场火

热出圈，景区景点、酒店民宿、公共

场馆共接待旅游人次120.7万，同

比增长 235.2%，比 2019 年增长

34%，创下同期历史峰值。

游客
说走就走 停留更久

这几天，不论是在德清市民眼

前，还是从朋友圈，都可以看到景区

人山人海、路上汽车排起长队，让我

们强烈感受到了游客的热情。

游客为什么青睐德清？来自杭

州的胡文翔直言：朋友极力推荐，刚

好距离又近，一家人说走就走。当

天，一家四口在天际森谷山野乐园

畅玩一天，又在附近尝了农家菜，晚

上便心满意足回了杭州。

连续五天，莫干山秋田布谷·童

话世界民宿的店长熊昊博忙得脚不

沾地，他最大的感受是，游客停留的

时间更久了。算了算近几日的订房

情况，他说，假期前四天，除了天天

满房外，有近一半的房客连住两晚，

这在往年“五一”小长假是少见的。

莫干山橙月·黑胶唱片民宿负

责人阎兴頔也有同样的感受：连住

两晚成了“标配”。他解释：“客人多

是抱着休闲度假的心态，基本不做

什么攻略，头一天知名的景点逛逛，

第二天在周边随意玩玩，充实又悠

闲。”

可住、可玩、可逛，正是德清“圈

粉无数”的原因。来自上海的陈先

生带着家人、约着朋友，第一次来到

德清，两天的体验，让他刷新了乡村

的认知。“民宿幽静雅致，没事待着

听听音乐就很舒服。”陈先生惊喜地

说，周边游玩、体验的地方也不少，

让他没想到的是，村子里基础配套

设施同样完善，傍晚还能和小朋友

踢踢足球。

数据显示，4月30日至5月2

日民宿平均入住率高达92%；裸心

谷裸心堡、郡安里、开元森泊、开元

名庭、蠡山沄居等酒店均出现满房

及单日营收创历史新高。

景区
丰富供给 创造惊喜

4月30日，上午9点，莫干山旅

游集散中心已经排起四列长队；上

午11点，天际森谷山野度假区门票

预约人数达到核定承载量，采取限

流措施；中午12点，新市古镇游人

如织；下午1点，下渚湖国家湿地公

园里游客鱼贯而入，入园数达到高

峰……当天，全县共接待游客36.2

万人次，是2022年的近四倍之多。

是什么，吸引游客纷纷走进景

区？县文广旅体局党委委员、副局

长董芸芸表示，为满足游客多样化

的出行需求，我县靠前布局、提前谋

划，在丰富旅游产品供给方面持续

发力。

以莫干山为例，“五一”假期，

“大仙潭”乡村四季游项目“上新”，

甲野书房·文杏里、仙潭美术馆等纷

纷对外营业；庾村广场上农潮儿山

中艺术生活节，从早到晚，热闹不

停；还有走茶园、挖山笋、徒步登山

的亲近自然之旅；也可在星空探险

乐园、花谷山地运动乐园挑战海陆

空项目……24项活动充分满足游

客吃喝玩乐各项需求，受到游客广

泛好评，在马蜂窝最新发布的

“2023五一假期热门景区TOP20”

中位列第3，在“最受欢迎的‘徒步

登山’景区TOP20”中荣登榜首。

数据可以佐证：“五一”期间，

莫干山景区单日游客超15000人

次，达历史最高值；莫干山国际旅

游度假区过夜游客日均达到上万

人，同比增长 655.6%，比 2019 年

增长了 175.3%，成为近几年莫干

游最高峰。

不止于此，游客可以从西部一

直玩到东部。来自江苏的张女士爽

快地表示：“不虚此行！”她说，带着

女儿在下渚湖湿地风景区进行了一

场花鸟观赏旅，又驱车到新市古镇，

刚到就被游客中心的花海瀑布惊

艳，夜色下的小桥流水人家也为旅

途画上圆满句号。

据了解，假期期间，下渚湖景区

累计接待游客3.05万人次，比2019

年增加 61.6%，是 2022 年的 5 倍

多。天际森谷接待游客1.75万人

次，比2022年增长445.2%；新市古

镇接待游客4.9万人次，比2019年

增长53.9%，比2022年增长273%。

活动
文化为媒 人气汇聚

假期期间，活动一场接着一场，

人气一拨胜过一拨。仅是上渚山奇

幻谷，接地气、国际化的活动就不间

断。4月29日上午，我县首届稻田

小龙虾节开幕，市民、游客纷纷赶

来，现场烹饪的稻田清水小龙虾，个

头饱满、肉质肥美，广受顾客好评；

4月29~30日，UCI泵道世锦赛预

选赛德清站暨大V泵道联赛德清

站正式开赛，来自全球约300名选

手齐聚上渚山奇幻谷，在Veloso-

lutions国际泵道场地竞技、切磋、

交流。每天，大型魔术秀《奇迹秀》

精彩上演，游客观秀热情高涨。

今年1月，洛舍镇东衡村2023

年首个产村融合共富项目成功签约

以来，该村锚定打造“国际艺术村”

的定位，全速推进各项工作。就在

假期第二天，东衡潮玩节超燃开场，

以市春、宴春、约春、嬉春、食春、耕

春为主题，文、商、旅、体、艺等各式

活动轮番上演，一场文化盛宴吸引

了八方游客。据悉，该镇单日游客

接待达到上万人次。“更多人走进东

衡，了解洛舍，洛舍文旅发展的春天

不远了。”洛舍镇相关负责人满怀期

待地说。

户外音乐节、艺术展、非遗文化

市集……数据显示，假期，县图书馆、

县文化馆接待市民游客3.8万人次，

举办无障碍电影、文学艺术讲座等各

类公益活动56场。除了“五一档”电

影，5月2日，德清籍导演王森执导的

首部院线动画电影《魔幻奇缘之宝石

公主》在我县开展首映活动，吸引了

不少家长带着孩子前来观看。

旅游市场的火热，离不开全县

文旅产业的早谋划、大布局。今年

以来，5个省文旅“双百”项目和51

个在建文旅项目建设正加速推进，

全年力争实现竣工项目20个，新开

工建设项目15个，年度总投资60

亿元以上。在暑期旺季来临之前，

新市古镇三个半岛、江南瑶坞度假

区、劳岭田园综合体、原飨度假村等

项目有望陆续营业，成为旅游新的

“增长点”。

120.7万人次！“五一”德清旅游火出圈
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| 记者 倪忆雪

昨天上午，高新区“大干快上

抓 夺取半年红”季度工作会议在

国际展览中心召开。县领导及高

新区领导王剑峰、王云香、沈亦

红、章洪春、姜庆华、卢淼、吕翔、

章伟忠、朱国忠参加。

在充分肯定高新区一季度工

作成效后，县委副书记、政法委书

记，高新区党工委副书记、管委会

常务副主任王剑峰指出，要认清当

前存在的指标承压、持续回升、趋

势向好“三大形势”，正视部分经济

指标增速慢、一批产业项目放量

少、重大链主招商有差距、企业外

贸内需订单缺、安全环保底线需加

强、实干争先氛围不够浓“六大问

题”，将这些问题作为二季度工作

的主攻方向，下功夫逐一破解。

会议强调，二季度对全年工

作来讲至关重要，是全年承前启

后的关键期，是全年奠定基础的

黄金期，也是对高新区干部决断

力、执行力的考验期。要坚持“四

大战役、三篇文章、五件大事”总

基调不动摇，以坚持绿色创新发

展，打好“四大战役”，以打造最优

营商环境，做好“三篇文章”，以聚

焦重大战略融入，抓实“五件大

事”。会议要求，就抓实抓好二季

度工作，高新区一要排兵布阵，攻

城拔寨。要学会排兵布阵，将重

点工作落实到具体的责任人、具

体的时间节点、最终的工作成效。

（下转第2版）

莫干山高新区季度工作会议召开


